

EL BANCO DE SANGRE PASA AL COLEGIO MEDICO NACIONAL

Figuras connotadas de la política y del Colegio Médico donan sangre, se publican sus fotos y se comienza una propaganda activa,⁽⁹¹⁻⁹²⁾ en prensa profesional y reportajes en la prensa política o plana, como algunos la llaman.

Algo festinado ocurrió a este respecto, pues en la sesión del día 25 de septiembre de 1945., del Comité Ejecutivo del Colegio Médico Nacional, se había tomado el acuerdo N° 63, por el que se encarga de la contabilidad del Banco a un Contador Público, que se paguen los adeudos de la propaganda si fueron acordados por el Comité Ejecutivo, que se suprima toda propaganda hasta recibir los ya mencionados \$40,000.00 del sorteo y que se organice el *Banco de Sangre como una dependencia del Colegio Médico Nacional*.

Se hace un reglamento, que se aprueba, (Acuerdo 94, 9-X-1945) y se publica (Acuerdo N° 133, 11-XII-1945), y se nombra a siete personajes multimillonarios, miembros de la Junta de Patronos del Banco, (Acuerdo N° 165, 27-XII-1945),⁽⁹³⁾.

PRIMER ANIVERSARIO DEL BANCO

Al año de estar funcionando, se publica un resumen de la historia del Banco de Sangre Cubano de la cual tomamos los datos siguientes, aunque algunos ya fueron consignados por nosotros. Que la idea del Banco de Sangre Cubano nació en 1941 cuando la declaración de guerra a Alemania, Italia y Japón para ofrecer plasma a los Aliados. Colaboraron las Comunidades que ya dijimos, la Comunidad de Sociedades Hebreas y el Frente Nacional Antifascista. Fracaso de las primeras gestiones en Estados Unidos de Norteamérica, en 1942; alguna esperanza, en 1943 y en 1944 se inicia la instalación con \$25,000.00 que el Fondo Cubano Americano obtuvo de dos potentados azucareros cubanos y ningún aporte de los azucareros norteamericanos radicados en Cuba. En julio de 1944, dejan el Hotel Nacional y se comienza a instalar el Banco en la calle 17 N° 152, esquina a L, en el Vedado y el 21 de mayo de 1945 se

inaugura el Banco. En 16 de agosto de 1945, se entregan en la base aérea de San Antonio, las únicas 500 unidades de plasma para el ejército norteamericano. Pocas semanas después, se rinde Japón y el trabajo del Banco se destina a nuestros hospitales⁽⁹⁴⁾.

Cuatro años duró la gestión para lograr instalar en Cuba un Banco para servir a los norteamericanos. No sabemos cuánto hubiera durado si el destino hubiera sido para servir a Cuba.

BANCO DE SANGRE CUBANO

La etapa cubana de nuestro biografiado no fue muy boyante, como vamos a ver. De tarde en tarde aparecía en la prensa diaria un reportaje sobre el Banco de Sangre donde se fotografiaban las caras del director, de las damas, de su presidenta y el cogote de los donantes. De casualidad se publicaban los nombres de los donantes más asiduos y generosos⁽⁹⁵⁾. Y después de conocer la inexplicable falta de colaboración del gobierno norteamericano, en ese reportaje se dice: «fue objeto hasta la terminación del conflicto bélico (vimos se inaugura después, M.P.V.), de señaladas distinciones de todos los Gobiernos de las Naciones Unidas, de calurosos elogios de los hombres de ciencia más famosos del mundo...» Así se escribe la historia capitalista: diciendo mentiras. La única alabanza pública de un profesional que conocemos es la del cubano doctor A. San-sores⁽⁹⁶⁾.

No todo eran rosas, hubo sus espinas y por acuerdo del Comité Ejecutivo del Colegio Médico Nacional nos enteramos de una denuncia que el doctor Landa Bacallao presentó contra el Banco de Sangre por «DENEGACIÓN DE AUXILIOS A UNA ENFERMA Y OTRAS ANORMALIDADES»⁽⁹⁷⁾.

El año 1950, se publica una carta del director del Banco de Sangre al Comité Ejecutivo del Colegio pidiendo que en la revista del mismo se anunciaran los servicios gratuitos del Banco a los médicos y a los ricos si no se hallan en el mercado», (suponemos grupos raros de sangre) ⁽⁹⁸⁾.

En el mismo número de *Tribuna Médica* constan anticipos dpi Colegio al Banco a cuenta del famoso sorteo de la Lotería por MALA SITUACIÓN DEL BANCO. Por fin en la Junta del C. E. del 20 de junio